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ENPACLENPACLENPACLENPACLINFORMAINFORMAINFORMAINFORMA    
A cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLI    
    

                                N. N. N. N. 11111111/20/20/20/2011111111    

                                Napoli Napoli Napoli Napoli     05050505////00008888/20/20/20/2011111111    
 
SI E’ SVOLTA, IN SECONDA CONVOCAZIONE, IL 29 LUGLIO SCORSO L’ASSEMBLEA 
DEI DELEGATI DELL’ENPACL. NUMEROSI I PROVVEDIMENTI APPROVATI TRA CUI, 
ALL’UNANIMITA’, IL CONSUNTIVO 2010 NELLA NUOVA FORMULAZIONE PROPOSTA 
DALL’ATTUALE C.D.A. E’ UNA COESIONE CHE FA BEN SPERARE. IN DIRITTURA 
D’ARRIVO LA COSTITUZIONE DELLA COMMISSIONE RIFORMA PREVIDENZIALE. IN 
RAPPRESENTANZA DELLA CAMPANIA CI SARA’ IL COLLEGA EDMONDO DURACCIO. 
 

Alle ore 10 del 29 Luglio 2011, in seconda convocazione, si è svolta l’Assemblea dei Delegati 

ENPACL  presso  il Conference Center dell’Aran Mantegna Hotel  di Roma  giusta 

convocazione Prot. 600/Pres. del 13 Luglio 2011, a firma del Presidente Alessandro Visparelli, 

per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:  

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Conto Consuntivo 2010, relazione sulla gestione, nota integrativa e 

relazione del Collegio dei Sindaci; 

3. Incarico per la revisione contabile indipendente e per la certificazione del 

bilancio; 

4. Commissioni ed incarichi; 

5. Varie ed eventuali. 

 

Nell’ora e giorno sopra indicati, al termine dell’appello chiamato dal Direttore Generale 

dell’Ente, Avv. Salvatore Magno, sono risultati presenti 142 Delegati. 

I Delegati di Napoli erano tutti presenti ad eccezione del collega Giuseppe Cappiello che, 

comunque, aveva fatto pervenire la giustificazione dell’assenza. 

Era presente, quindi, anche il Delegato Maurizio Buonocore, eletto a tale funzione il 14 

Luglio scorso dagli iscritti nell’Albo di Napoli, che ha ricevuto i complimenti ed il benvenuto dal 

Presidente Visparelli. 

Il Presidente Visparelli ha portato i saluti del C.d.A. a tutti i presenti scusandosi, ancora una 

volta, per aver dovuto far ricorso ad una convocazione straordinaria nel mese di Luglio dopo 

che il Collegio Sindacale non aveva espresso parere positivo sulla bozza di bilancio consuntivo 

esercizio 2010 predisposto dal precedente C.d.A. donde la bocciatura dell’Assemblea nella 
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riunione del 30 Giugno 2011 con conseguenziale rinvio all’attuale C.d.A. per una riformulazione 

che tenesse conto, principalmente, delle osservazioni del Collegio Sindacale. 

Ha introdotto, quindi il punto 1 dell’o.d.g. “Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente Visparelli ha illustrato all’assemblea l’incontro avuto con il ministro Sacconi il 12 

Luglio scorso al quale ha rappresentato le problematiche che affliggono le casse di previdenza 

dei professionisti. 

Ha, inoltre, sollecitato all’illustre interlocutore la tanto attesa riforma degli ordini professionali 

secondo la bozza consegnata dal CUP al Ministro Alfano rappresentandogli le preoccupazioni 

della paventata liberalizzazione delle professioni. 

In materia di controllo delle casse, invece, il Presidente Visparelli ha dichiarato che si farà 

promotore per la costituzione di un forum permanente delle professioni in modo da monitorare 

lo sviluppo della situazione in relazione agli interventi sul controllo della gestione delle casse di 

previdenza che, come è noto, sarà svolto dalla COVIP. 

Il Presidente ha, poi,  comunicato  che mancano all’appello ancora circa 6.000 dichiarazioni del 

modello volume d’affari 2010 che dovevano essere rese entro il 30 giugno 2011 ed ha chiesto 

ai colleghi ed ai Presidenti degli Ordini, presenti in veste di Delegati, di pubblicizzare 

l’adempimento. 

Ci siamo guardati, noi Delegati di Napoli, con una certa soddisfazione ricordando che avevamo 

dedicato il n. 4/2011 della presente rubrica proprio all’adempimento richiamato dal 

Presidente Visparelli. 

Va, comunque, detto che, in caso di reiterazione dell’inadempimento, è previsto il 

deferimento dell’iscritto al Consiglio dell’Ordine competente per l’inizio del 

procedimento disciplinare. 

E’ stata anche avanzata dal Presidente Visparelli l’ipotesi che, fra i 6.000 colleghi inadempienti 

nell’invio della comunicazione del volume di affari, vi possano essere nuovi iscritti (quelli fino al 

12/4/2010) che, forse, non sono a conoscenza che il modello va inviato anche se negativo 

(id:senza conseguimento di alcun volume di affari). 

Peraltro, l’adempimento è necessario per l’approntamento del MAV in quanto il contributo 

integrativo del 2% sul volume di affari ai fini IVA andrà versato entro il 30 Settembre 

prossimo. 

IL Presidente Visparelli ha, quindi, chiesto al Vice Presidente Robustelli di illustrare 

dettagliatamente il “Contributo facoltativo aggiuntivo”  introdotto dalla recente riforma 

dello Statuto e Regolamento dell’Ente in uno alle fasce modulari contributive così 

come disciplinato da un Regolamento recentemente approvato dal nuovo C.d.A. 

Dopo la breve relazione del Vice Presidente Robustelli sono iniziati gli interventi: 

GHEIDO. Delegato di Alessandria.  Ha espresso apprezzamento al Presidente Visparelli per 

l’attività posta finora in essere ed ha biasimato, invece, l’operato dello Stato in tema di lesione 

delle autonomie delle Casse di Previdenza sottoposte dalla recente manovra finanziaria alla 

vigilanza della COVIP. Relativamente al contributo aggiuntivo facoltativo ha espresso dubbi 

giuridici sulla “deducibilità” dal reddito imponibile giacchè tale concessione potrebbe essere 
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considerata quale “Aiuto di Stato” traducendosi, quindi, in un minor versamento d’imposta. Ha 

elogiato, però, la possibilità di una pensione personale attraverso tale contributo aggiuntivo 

facoltativo. 

PISCAGLIA- Delegato di Forlì – Ha dichiarato il proprio consenso entusiastico al contributo 

aggiuntivo facoltativo considerandolo un’opportunità unica per i colleghi donde la proposta di 

una informativa ad ampia diffusione a tutti i colleghi ed un auspicio che i versamenti derivanti 

da tale nuovo  contributo possano essere equiparati ad una sorta di “gestione separata” in 

modo da dare massima trasparenza agli investimenti. Si è, infine, dichiarato favorevole al 

controllo della COVIP sugli investimenti. 

Presidente  Visparelli – ha precisato, replicando al Delegato Piscaglia, che le gestioni 

obbligatorie e facoltative saranno aggregate ma ben individuabili. Relativamente agli 

investimenti ha affermato che nella prossima assemblea di Novembre, in occasione 

dell’approvazione del preventivo 2012, saranno affrontati le opportunità ed i criteri per gli 

investimenti mobiliari ed immobiliari. 

UMBALDO – Delegato di Napoli – Ha chiesto chiarimenti, alla luce dell’art. 5 del 

Regolamento sul contributo aggiuntivo facoltativo, circa le modalità di riscossione di tale 

versamento volontario. 

Esaurito questo punto all’o.d.g. il Presidente Visparelli ha introdotto il punto 2 “Conto 

Consuntivo 2010” alla luce della nuova redazione fattane dal C.d.A. sulla scorta dei rilievi 

formulati dal Collegio Sindacale in materia di investimenti Lehman Brothers e ristrutturazione 

dei titoli con una perdita al 31/12/2010 di oltre 15 mln di euro. 

E’ intervenuto anche il Presidente del Collegio dei Sindaci e sono, quindi, iniziati gli interventi 

fra i quali riportiamo quelli di: 

BUSCAROLI – Delegato di Ravenna – Ha preso la parola anche a nome dei Delegati 

dell’Emilia Romagna evidenziando l’ottimo risultato di esercizio ottenuto dall’Ente nella 

gestione ordinaria che è simile agli esercizi precedenti l’anno 2008 che deve essere considerato 

l’anno di inizio della crisi finanziaria ed economica nel mondo. Ha invitato ad un monitoraggio 

attento sulla gestione e redditività dei beni immobili dell’Ente e della controllata ROSALCA oltre 

ad una gestione più attenta delle spese. 

SGARIGLIA – Delegato di Napoli – Ha ringraziato il Presidente Visparelli dell’attenzione e 

rispetto con cui sta guardando al ruolo dei Delegati nonché della massima trasparenza nella 

gestione dell’Ente (“prima c’era un portone di bronzo, ora c’è una porta di cristallo 

trasparente”). Proprio in considerazione di tale trasparenza ha esternato la difficoltà dei 

Delegati nel “comprendere” gli atti gestionali della ROSALCA sinteticamente evidenziati nel 

bilancio abbreviato ex art. 2435 bis c.c. Tale forma, infatti, non garantisce quella intelligibilità 

delle informazioni esposte poiché lo stesso prospetto e la nota integrativa sono trattati in 

maniera ridotta. Ha chiesto, perciò, al Presidente Visparelli che la ROSALCA, società controllata 

dell’ENPACL, adotti per la stesura del prossimo bilancio la modalità ordinaria anche ai fini della 

relazione dell’organo amministratore e ciò, senza offendere nessuno, a tutto vantaggio della 

chiarezza e trasparenza delle informazioni contenute nel bilancio. 
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CIRILLI –Delegato di Latina – Ha chiesto chiarimenti in merito al minimo rendimento 

ottenuto sugli investimenti immobiliari ed in particolare sulle polizze vita. Per il futuro ha 

auspicato l’acquisto di titoli meno rischiosi. Ha concluso chiedendo se  il nuovo C.d.A. ha 

intenzione di ridurre il costo del personale. 

Presidente Visparelli – Ha replicato al delegato Cirilli informando che è ferma intenzione del 

C.d.A. di analizzare i costi del personale sentiti anche i Sindacati. Ha , poi, annunciato una 

ristrutturazione del portafoglio titoli ed il suo parere favorevole affinchè le partecipate 

ROSALCA  e TELECONSUL redigano il bilancio in forma ordinaria. Ha espresso, infine, viva 

preoccupazione per il dilagare dei crediti verso gli iscritti (vale a dire i colleghi morosi) per cui, 

in seno al C.d.A., ha intenzione di costituire un gruppo di lavoro affidato al Consigliere Galizia 

a cui cede brevemente la parola su tale argomento. 

Esauritisi gli interventi, il Presidente Visparelli ha messo ai voti il progetto di bilancio 

consuntivo 2010 che l’Assemblea approva a voti unanimi palesando, in tal modo, un atto 

di coesione e di superamento, in questo momento di difficoltà, di ogni diversità 

ideologica. 

Dopo una breve pausa, i lavori sono ripresi alle ore 15:00 con l’introduzione, ad opera 

del Presidente Visparelli del 3° punto all’o.d.g. “Incarico per la revisione contabile indipendente 

e per la certificazione del bilancio”. 

Come vi è noto per la precedente informativa circa l’assemblea del 30 Giugno 2011, il 

conferimento della revisione legale dei conti avviene su proposta motivata del collegio 

sindacale. 

Il Presidente del Collegio Sindacale ha informato di aver proceduto ad una comparazione delle 

offerte prodotte da 5 società di revisione la più vantaggiosa delle quali  è quella della RIA & 

PARTNERS S.P.A. per gli esercizi 2011/2013.  

La proposta del Collegio sindacale è sta approvata a maggioranza con un’astensione. 

Esauritosi anche questo punto dell’o.d.g., il Presidente Visparelli ha introdotto il 4° punto 

all’o.d.g. “Commissioni ed Incarichi”. 

Ha nuovamente fatto riferimento alla Commissione Riforma Previdenziale, composta da un 

rappresentante per ciascuna Regione, alla irrilevanza politica della nomina di tali 

rappresentanti, al gravoso compito che attende la Commissione medesima che sarà convocata 

i prossimi 14 e 15 Settembre. Ha quindi letto i nominativi dei colleghi facenti parte della 

stessa. Come anticipato nel titolo, per la Campania è stato nominato, con il consenso di 

tutti i Delegati della Campania,  il collega Edmondo Duraccio.  

Il presidente ha concluso comunicando  all’assemblea la preparazione di un programma di 

formazione per i delegati da proporre in sede periferica. 

Al punto 5° dell’o.d.g.  nessuno ha chiesto la parola per cui l’Assemblea ha terminato 

i lavori alle ore 18:00. 

La prossima assemblea dovrebbe essere indetta per i giorni 23 e 25 Novembre 2011 

rispettivamente in prima e seconda convocazione. 

Cordiali saluti. 
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I delegati ENPACL della Provincia di NAPOLI 
 

Duraccio Edmondo –Buonocore Maurizio - Cappiello Giuseppe- Coccia Giuseppe -  

Esposito Giosuè – Lapegna Teresa– Sgariglia Nicola – Triunfo Fabio - Umbaldo 

Massimiliano 

 

    


